



## Referat für internationale Studierende



Am 10.12 um 19.00 Uhr im „Syntagma“  
**Filmabend und Diskussion:**  
**Das Kolonialinstitut**

**Am 10. Dezember 2019 um 19.00 Uhr** zeigt das RiS - Referat für internationale Studierende den Dokumentarfilm „Das Kolonialinstitut“ (2019) und möchte zusammen mit dem **Regisseur des Filmes, Daniel Kulle**, über das Erbe des Kolonialismus in der Universität Hamburg und koloniale Wissenschaft diskutieren. Zur Veranstaltung lädt das Referat alle Student\*innen sowie alle anderen Interessierten ein.

Obwohl die Universität Hamburg im Vergleich zu anderen deutschen Universitäten sehr jung ist (nur 100 Jahre alt), wird die Universitätsgeschichte sehr stark mit dem deutschen Kolonialismus verbunden. Der Film „Das Kolonialinstitut“ erinnert uns an die Zeit vor der Universitätsgründung, als im heutigen Hauptgebäude noch das Hamburgerische Kolonialinstitut existierte.

Seit dem Tod unseres Kommititenen William Tonou-Mbobda beschäftigt sich das RiS -Team verstärkt theoretisch und aktivistisch mit der strukturellen Diskriminierung auf dem Campus und möchte durch den Film noch mal darauf aufmerksam machen, dass die koloniale Kontinuität, die symbolisch durch den Wissmandenkmal-Sturz oder den Diskurs der Restitutionsdebatten in der Universität bekämpft wird, bis heute noch eine Herausforderung für uns alle bleibt.

**„Syntagma“, WiWi-Bunker, Von-Melle-Park 5, EG,  
neben dem „Haspa-Cafe“, Durchgang Fröbelstraße, Universität Hamburg**

**Mehr Info: <https://risunihamburg.wordpress.com/>; <https://www.facebook.com/risunihamburg/>**

Referat für internationale Studierende (RIS) – AStA Universität Hamburg – Von Melle Park 5 (Raum 0042) – 20146 Hamburg  
Email: [ris@asta.uni-hamburg.de](mailto:ris@asta.uni-hamburg.de) – Phone: ++ 40 450204-36